



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: BRENDA MAYARI ALVARADO BRAVO

Nombre del tema: ENFERMERÍA COMUNITARIA, DEFINICIÓN DE LA MATERIA Y ÁMBITO DE ESTUDIO

Parcial: PRIMER PARCIAL

Nombre de la Materia: ENFERMERIA COMUNITARIA

Nombre del profesor: FELIPE ANTONIO MORALES HERNANDEZ

Nombre de la Licenciatura: LIC. ENFERMERIA

Cuatrimestre: SEPTIMO CUATRIMESTRE

INTRODUCCION

La visita domiciliaria es una estrategia clave en el ámbito de la atención social, médica y educativa que consiste en la realización de un encuentro en el hogar de una persona para evaluar, asistir o proporcionar apoyo en su entorno natural. Esta práctica se utiliza en diversas áreas como la medicina, la psicología, el trabajo social y la educación, con el objetivo de ofrecer una intervención más personalizada y contextualizada. El principal objetivo de la visita domiciliaria es obtener una comprensión integral de la situación del individuo en su entorno habitual. Esto permite evaluar las necesidades específicas, ofrecer apoyo directo y desarrollar estrategias de intervención más efectivas. En el ámbito médico, por ejemplo, la visita domiciliaria puede facilitar el monitoreo continuo de la salud del paciente y ajustar La efectividad de una visita domiciliaria depende en gran medida de la colaboración entre el profesional y el individuo o la familia visitada. Una comunicación abierta y respetuosa es crucial para establecer confianza y cooperación. El profesional debe estar preparado para trabajar en conjunto con la familia para identificar soluciones y recursos, y también debe ser flexible y adaptativo en su enfoque. La colaboración puede extenderse a otros profesionales y servicios, creando una red de apoyo que maximiza el impacto positivo de la intervención domiciliaria. En resumen, la visita domiciliaria es una herramienta valiosa que ofrece una perspectiva más profunda y personalizada de las necesidades de una persona, aunque no está exenta de desafíos. Su éxito depende de una colaboración efectiva y una adaptación cuidadosa a las circunstancias particulares de cada caso.

Visita domiciliaria

Es una intervención que implica el desplazamiento de profesionales de salud, como enfermeras, al hogar de individuos o familias para ofrecer atención y seguimiento a sus necesidades de salud. Este enfoque permite una atención más personalizada al conocer el entorno del paciente.

Fases de la visita domiciliaria:

preparación de la visita: definir objetivos. revisar información previa. preparar materiales necesarios. programar la visita. acercamiento: presentación y establecimiento de confianza. explicación del propósito de la visita. recolección de información: observación del entorno y comportamiento. entrevistas respetando la confidencialidad. intervención: proporcionar orientación y apoyo. registro: documentar observaciones y acciones realizadas. retroalimentación:

Objetivos de la visita Domiciliaria

La visita domiciliaria es una herramienta versátil con objetivos que varían según el contexto. Sus objetivos generales incluyen establecer un vínculo de confianza, observar y evaluar la situación del hogar, e intervenir de forma personalizada. El equipo de atención está compuesto por la familia y profesionales de la salud, como enfermeras y médicos, quienes se enfocan en la promoción de la salud y la calidad de vida. Entre los objetivos específicos en salud se encuentran la detección de problemas de salud en el entorno y la realización de seguimientos médicos o terapéuticos.

Ventajas y Desventajas de la visita domiciliaria.

La visita domiciliaria ofrece múltiples beneficios, tales como:

Conocimiento directo del entorno: Permite una comprensión real de las condiciones de vida.

Personalización de la intervención: Facilita el diseño de intervenciones adaptadas a necesidades específicas.

Establecimiento de confianza: Fomenta un ambiente de comunicación y colaboración.

Detección temprana: Ayuda a identificar problemas que podrían pasar desapercibidos en un entorno institucional.

Educación y prevención: Posibilita acciones educativas en el contexto adecuado.

Acceso a poblaciones difíciles: Permite llegar a quienes no pueden acudir a un establecimiento.

Desventajas de las visitas domiciliarias

Las visitas domiciliarias presentan varias desventajas, como la invasión de la privacidad y la posible desconfianza del cliente. Además, pueden implicar riesgos de seguridad para el profesional y un mayor consumo de tiempo y recursos debido a los desplazamientos. La coordinación de horarios puede ser complicada y, en el hogar, el profesional podría no contar con todos los recursos necesarios. También existe el riesgo de malentendidos sobre el propósito de la visita, lo que puede generar expectativas erróneas y desafíos emocionales.

Cédula de micro diagnóstico familiar

El instrumento de trabajo permite identificar y confirmar los riesgos de salud en una población específica. Facilita la recolección de información relevante para diagnosticar la salud comunitaria y desarrollar programas de trabajo basados en problemas reales. Su objetivo es captar datos sobre los riesgos de salud de familias seleccionadas. La cédula de micro diagnóstico familiar se actualizará anualmente y debe ser levantada por la enfermera de campo en un plazo máximo de dos meses, aplicándose a toda la población del área de influencia.

La enfermería comunitaria se enfoca en promover y mantener la salud de las comunidades, trabajando con individuos y grupos para mejorar el bienestar y prevenir enfermedades. La colaboración interdisciplinaria es esencial, ya que las enfermeras comunitarias se benefician del trabajo conjunto con médicos, nutricionistas y otros profesionales, lo que permite intervenciones más completas. Además, la comunicación efectiva entre los profesionales es crucial para garantizar que todos estén alineados en objetivos y estrategias de intervención.

Proceso de Atención de Enfermería (PAE) en el Ámbito Comunitario

El Proceso de Atención de Enfermería (PAE) es una metodología que permite a los enfermeros ofrecer cuidados centrados en las necesidades de pacientes o comunidades. En el contexto comunitario, se adapta para abordar las necesidades de grupos específicos. Las etapas del PAE incluyen:

Valoración o Evaluación: Recopilación de datos sobre la comunidad, identificando necesidades y recursos.

Diagnóstico de Enfermería: Análisis de datos para identificar problemas de salud.

Planificación: Establecimiento de objetivos y diseño de estrategias para abordar los diagnósticos, incluyendo recursos y colaboraciones necesarias.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/404b63f40fb953dc4ca780e969ad8b39-LC-LEN704%20ENFERMERIA%20COMUNITARIA.pdf>